
Il était une foi
Un journal à lire, une page à la foi.

..

Bonjour à tous!

Je m’appelle Marie-Thérèse. C’est moi qui ai rassem-
blé mes amis, voisins et connaissances pour faire ce 
journal catholique.

J’ai 11 ans et je vis à Sainte-Thècle, en Mauricie. Je 
suis la première de ma famille et j’ai trois petits frères 
dont deux qui participent à mon projet. J’aime beau-
coup lire, composer et être avec mes amis. J’ai aussi 
une passion pour les animaux et la nature. Vous ver-
rez…je ne suis pas la seule! Mes amis aiment aussi 
cela!

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nom-
breux » (Lc 10, 2). Voilà la Parole de Dieu qui est venue 
dans mon cœur lorsque j’ai pensé à ce projet d’un 
journal catho fait par des jeunes. Et le Seigneur a 
multiplié les ouvriers pour que ce projet puisse naître.

Maintenant, je vais vous présenter la merveilleuse 
équipe qui participe à ce projet un peu fou. Nous 
sommes tous des jeunes du primaire et du secondaire 
au Canada et aux États-Unis francophones qui vou-
lons partager notre foi en Jésus, en nous exprimant 
sur notre vie chrétienne. Cela pourra nous fortifier les 
uns les autres. Mon équipe d’une vingtaine de journa-
listes, de stagiaires et de jeunes stagiaires produira des 

textes enrichis et des 
dessins sur divers sujets 
dont la vie des saints, 
l’actualité de notre 
monde, des entrevues 
avec des témoins vivants 
et bien d’autres sujets 
qui stimuleront votre intérêt. Dans mon équipe, il y a 
aussi des correcteurs, des graphistes et des parents 
qui nous soutiennent dans ce projet. Je les remercie 
grandement de nous partager leur expérience et leur 
talent.

Cette première édition vous présente notre équipe de 
jeunes, leur passion et leur désir de partager leur 
amour pour Jésus. Dans les prochains numéros men-
suels, vous y trouverez différentes sections qui susci-
teront en vous un renouvellement dans votre foi.

Merci de prier avec nous le bienheureux Carlo 
Acutis, qui est notre ami du ciel et qui nous accom-
pagnera tout au long de ce journal 2024-2025!

À la prochaine!

Marie-Thérèse Brunet

Éditorial
Présentons-nous…
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Je m’appelle François, j’ai 12 ans 
et j’habite à Sainte-Thècle (Qué-
bec). J’aime travailler avec les 
vaches, récolter des légumes. 
J’aime aussi plusieurs sports et le 
piano. J’avais le goût de partici-
per à ce journal, car je voulais 
contribuer à un projet initié par 
Marie-Thérèse.

Je m’appelle Hannah, j’ai 13 
ans et je viens de Saint-Odi-
lon-de-Cranbourne. Eh oui, 
j’habite dans la Beauce! 

Depuis mon enfance, je lis 
des romans ou des documen-
taires auxquels je m’intéresse 
beaucoup. Vous savez, ces gros romans de 600 pages? 
Eh bien, je les lis en 3 jours! C’est pour ça que 
quelques personnes me disent que je lis trop vite, 
mais ça, c’est une autre histoire… 

J’écris aussi beaucoup. L’une de mes autres passions 
est le soccer. J’ai déjà joué dans quelques tournois 
lorsque j’étais plus jeune. Et finalement, j’aime aussi 
la musique et le chant. J’écoute de la musique presque 
tout le temps et j’adore chanter! 

Pourquoi j’écris dans ce journal? Eh bien, première-
ment, c’est parce que Marie-Thérèse Brunet, une 
amie d’enfance, m’a invitée! Ça toujours été pour moi 
un rêve de participer à un journal où les jeunes s’im-
pliqueraient. Des jeunes catholiques! Mais, c’est par-
dessus tout parce que je veux développer ma foi avec 
d’autres jeunes de mon âge, et pour que je puisse faire 
connaître aux autres la foi catholique. Alors, voilà! 
J’espère que vous aimerez notre journal!

Je m’appelle Constance et 
je vis à Sainte-Ursule dans 
une famille de quatre en-
fants dont je suis l’aînée. 
Ma mère m’appelle 

«  Constoune  » (ma sœur Flavie m’a inventé beau-
coup d’autres surnoms). J’ai 11 ans et je fais l’école à 
la maison depuis que je suis toute petite. J’aime 
coudre, cuisiner, jardiner et surtout lire! J’ai une bi-
bliothèque pleine dans ma chambre et je peux passer 
un après-midi dans un livre. J’aime aussi les animaux, 
la forêt, le scoutisme (je suis louvette à Saint-Boni-
face), la musique, le vélo et le dessin, enfin tout sauf  
l’anglais et les mathématiques!

On me trouve en général très sage et calme, quoique 
je suis souvent dans la lune, très lente et traîneuse. Ma 
mère me trouve bonne dans tous les domaines (sauf  
le rangement de ma chambre!) mais je suis tout de 
même orgueilleuse, négligente (mon père trouve que 
je me lève trop tard) et coquette (mes amies me ta-
quinent car je porte toujours une robe!).

J’ai voulu faire partie de ce journal car j’aime tous les 
projets entre amis où l’on peut partager sa foi et de-
venir plus mature. Je veux aussi faire découvrir à mes 
amis où en est le christianisme dans ma région et ap-
prendre des choses nouvelles sur l’Église dans le 
monde et sur la foi.

Pour votre information, les textes qui suivent ont été 

écrits au mois de mai 2024 pour la première édition 

du mois de septembre 2024. Notez que certains 

jeunes ont changé d’âge depuis.

Nos journalistes

Constance Grogg

François Blais

Hannah Rodrigue
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Emmy Plourde
Je m'appelle Emmy, j'ai 12 ans et demi et j’habite près de Lac-Mégantic. Je fais l’école à 
la maison et je suis au secondaire. J’ai deux sœurs et un frère.

J’aime beaucoup la nature et travailler avec mon père acériculteur. Mes animaux 
préférés sont les chats et les félins. J’aime aussi les chiens, les vaches, les moutons, les 
lapins, les chevaux, brefs, certains animaux.

J’aime l’agriculture et je serai un jour soit fermière soit acéricultrice.

J’aime bien la musique de Glorious, de Kids United et certaines pièces d’Indila.

J’aime tous les jeux qui font que l’on bouge. Je suis une personne sportive et active. J’apprends la guitare et le 
piano, et je cuisine parfois. J’aime aussi nager, courir et sauter.

J’aime l’idée de ce journal catho car je veux qu’il y ait plus de conversions en ce monde. Je veux donner le meilleur 
de moi-même et de mon savoir.

Je m’appelle Marie-Michèle et j’ai 11 ans. Je fais 
l’école à la maison. Je viens de Curran, à l’Est 
d’Ottawa, en Ontario, au Canada.

J’aime la musique et je suis musicienne. Je joue du 
piano et du violon. 

J’apprécie les randonnées à bicyclette, passer du 
temps dehors, les feux de camp, les pique-niques, les 
terrains de jeux et les jeux d’eau.

Apprendre me passionne!

J’ai décidé d’accepter cette 
invitation à faire partie de ce 
journal parce que c’est une 
occasion pour moi de 
partager ma foi avec d’autres 
jeunes. C’est aussi une belle 
opportunité pour rédiger des 
textes de différents styles. Ça 
sera intéressant de lire ce que 
les autres composeront.

Je m'appelle Camille et j’ai 
10  ans. Je viens de Québec 
mais j’habite présentement à 
Alma au Saguenay-Lac-Saint-
Jean.

Je suis des cours de piano 
depuis 5 ans. Ma plus grande 
passion est la lecture. Je suis 
un vrai rat de bibliothèque!

J’aime aussi beaucoup pêcher avec mon père et 
dessiner à l’aquarelle avec ma mère.

Ma couleur préférée est le bleu et mes animaux 
préférés sont les dauphins et les chats.

Lorsque maman m’a parlé du projet de Marie-
Thérèse pour devenir journaliste dans un journal 
catholique, j’ai alors tout de suite aimé l’idée de faire 
un journal avec d’autres jeunes de mon âge qui ont 
les mêmes valeurs que moi!

Merci de m’offrir de participer à cette très belle 
aventure ! 

À très bientôt.

Camille Denaës Moyat

Marie-Michèle Houle
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Je m’appelle Madeleine, j’ai 
10 ans. J’habite en Ontario 
à Clarence Creek (à 45 mi-
nutes d’Ottawa). J’aime 
beaucoup la couture, la lec-
ture et l’école. La raison 
pour laquelle je veux écrire 
dans ce journal est  que 
j’aime écrire, mais je trouve difficilement de l’inspira-
tion, alors je crois que composer des textes pour le 
journal va m’aider. Aussi, puisque c’est catholique, 
j’apprendrai plus sur les saints, sur les fêtes liturgiques 
et sur des versets intéressants de la Bible. En plus, 
plusieurs personnes que j’aime vont y participer!

Salut!  Je m'appelle Emebet ! Je 
suis Canadienne mais j'habite 
aux États-Unis, à Washington 
D.C. J'ai 12 ans et je suis en 6e 
année. Ma couleur préférée est 
le bleu et mon animal préféré 
est le cheval. J'ai un petit frère 
et une petite sœur. La lecture 

est l'un de mes passe-temps préférés, suivie par la 
cuisine, notamment les desserts. J'aime aussi écrire. À 
cinq ans, j'ai écrit mon premier livre intitulé Voyage au 
Canada. Il y a quelques semaines, j'étais dans une 
pièce de théâtre musical intitulée Charlie et la 
Chocolaterie. C'était super bien! Je veux participer au 
journal parce que j’aime écrire. Je suis ravie de 
participer à ce journal!

Je m’appelle Isaac et j’ai 11 ans. J’habite à Saint-Odilon-de-Cranbourne, en Beauce!

J’aime jouer dehors et marcher dans la forêt. Ma passion est l’écriture et le dessin.

Je veux écrire dans ce journal parce que je veux que le monde connaisse davantage Jésus.

Emebet Banga

Isaac Rodrigue

Madeleine Dupuis

Bonjour je m'appelle Éléonore. J'aime beaucoup la nature. J'habite sur une ferme en 
Beauce à Saint-Alfred. Mon papa est producteur maraîcher et nous avons des cochons et 
des poulets. Nous les envoyons à l’abattoir à l'automne pour les vendre. Sinon, nous avons 
beaucoup de légumes. Ma saison préférée est l'été, même si j'aime beaucoup l'école! Mon 
dessert préféré est la crème glacée. J'ai deux petits frères qui me taquinent souvent! J’écris 
dans ce journal parce que je voulais écrire avec des jeunes de mon âge dans un journal 
chrétien. Pour moi Dieu est beaucoup de choses, mais je vais être brève  : « Mon Dieu est 
mon tout! »

Éléonore Bouchard
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Je m’appelle Catherine et j’ai 9 
ans. J’habite à Alma. 

Mon animal préféré est le chat. 
Notre Grisou à la maison est 
très chasseur!

Ma passion, c’est le violon. 
Mais je joue aussi du piano. 
J’adore chanter.

J’aime beaucoup m’amuser avec mes frères et sœurs: 
Simon, Matthieu et Camille. Nous aimons aussi beau-
coup faire des duos ou trios musicaux ensemble.

J’aime faire du vélo, nager sous l’eau et faire du kayak.

J’aime essayer des nouvelles choses comme explorer 
de nouveaux lieux, à pied, en plongée, en vélo et en 
bateau!

J’aime écrire et lire. Mes livres préférés sont Le Club 
des 5 et Alice, La Cabane Magique et Olivier et Magalie, la 
vie de Carlo Acutis, les histoires de Monette et de 
saints.

Je participe depuis plusieurs années aux Brebis de Jésus 
et depuis un an aux défis Lumière de la Famille Myriam 
à Chicoutimi.

Mon rêve est de marcher sur le chemin de la sainteté!

Avec mon caractère bien trempé, je ne suis pas gênée! 
J’adore aider et participer à de beaux projets.

J’écris dans ce journal parce que j’aime Jésus et j’ai-
merais que tout le monde le connaisse.

Je m’appelle Lumena. J’ai 10 
ans et je vis en Estrie. J’aime 
la musique de certains films 
dont celle du Seigneur des 
anneaux (j’ai hâte de voir les 
films), celle de Glorious et 
d’autres aussi. J’aime les 
animaux, surtout le chat; le 
mien s’appelle Flocon. J’aime faire du vélo, de la 
cuisine, les bébés humains et animaux (on m’appelle 
«  la petite maman  »). Mes couleurs préférées sont 
mauve et violet. Ma nourriture favorite est la poutine 
avec du poulet popcorn. Cette année je ferai partie du 
journal des jeunes avec joie en tant que stagiaire afin 
de vous partager mon amour pour Dieu.

Je m’appelle Léonie. J’aime les 
sports. La raison pour laquelle 
je veux participer au journal 
c’est que le projet m’intéresse 
et j’aime Jésus. 

Je m’appelle Timothée et je 
suis un Thèclois parce que je 
vis à Sainte-Thècle. Je suis le 
frère de Marie-Thérèse et j’ai 
10 ans. J’aime beaucoup le 
basket-ball, le soccer, le base-
ball, le tennis, le badminton et 
le volley-ball. J’aime aussi 
dessiner, lire, bricoler avec du 
bois, pêcher et faire de la bicyclette. 

J’ai joint le projet parce que la structure de mon 
implication est simple. Cela va me permettre de 
prendre plus de responsabilités. Je suis content de 
faire partie d’une équipe de travail.

Nos stagiaires

Léonie Dupuis

Catherine Denaës Moyat

Lumena Plourde

Timothée Brunet
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Matthieu, qui es-tu?

J’ai 6 ans et je suis le petit 
dernier d’une fratrie de 4 
enfants.

J’aime bricoler, jouer, 
bouger, faire du vélo mais 
aussi de la nage et plonger sous l’eau, du kayak, du 
soccer et de la randonnée, jardiner et cuisiner.

Je pratique la guitare et le violon.

J’aime beaucoup lire et prier le Rosaire Vivant de Notre-
Dame-des-Écoles. 

Je participe au groupe des Brebis de Jésus et aux défis-
louange des Sœurs Myriam à Chicoutimi.

J’adore comprendre comment 
fonctionnent les choses.

Je suis très curieux et joyeux.

Je suis heureux de devenir jeune stagiaire 
au journal Il était une Foi avec mes 
sœurs Camille et Catherine et tous mes 
amis catholiques !

À la r'voyure!

Nos mini-stagiaires

Mathieu

Flavie

Yanélie
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Jean-Marie

Judith

La BD

Il était une foi...
Un journal catho, par des jeunes, et pour les 

jeunes, à lire.... une page à la foi!

Rédactices en chef  :Marie-Thérèse Brunet

et Valérie Tremblay

Bande-dessinée : idée de Timothée Brunet

dessins de Alexandra Curotte 

Correction : Agathe Chiasson

Mise en page : Marie-Thérèse 

et Charles Brunet

Relecture : Richard Tremblay

Retrouvez-nous chaque mois sur:

https://unefoi.info
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Parole de Dieu du mois :

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux » (Lc 10,2)

Bonjour à vous chers ami(e)s,

Il y a quelque temps, après 
une célébration de la messe, 
Marie-Thérèse Brunet est 
venue me parler du projet 
d’un petit journal catho pour 
les jeunes qu’elle mettait sur 
pied avec un groupe d’amis.

J’ai trouvé géniale l’idée que des jeunes puissent 
partager entre eux à propos de leur foi en Jésus. 
Comme me le disait Marie-Thérèse, c’est un outil qui 
nous permettra de nous fortifier les uns les autres.

Je demande au Seigneur de guider, de bénir et 
d’accompagner de son Esprit tous les membres de 
l’équipe de rédaction et de production du journal « Il 
était une foi. »

Je suis certain que toutes les personnes, jeunes et 
moins jeunes, qui recevront et liront Il était une foi 
seront touchées par la grâce du Seigneur.

Félicitations pour cette belle initiative. Longue vie à Il 
était une foi. Que ce journal plein de vie porte 
beaucoup de fruits en Jésus.

Que Dieu vous bénisse!

Fraternellement,

+ Martin Laliberté
Évêque de Trois-Rivières

Le mot de la fin

Dieu, notre Père, 
merci de nous 

avoir donné Carlo,

modèle de vie pour les 
jeunes, et message 
d’amour pour tous.

Merci d’avoir fait de lui un as de l’informatique 
et un amoureux de l’Eucharistie.

Montre-nous, à son exemple, à être des témoins 
de ton Amour et de ta Miséricorde comme des 
missionnaires en ce monde.

Avec notre douce mère Marie, donne-nous d’être 
des saints et des saintes comme Carlo est dans le 
ciel. 

Amen. 

Bienheureux Carlo Acutis, prie pour nous!

Le bienheureux Carlo Acutis a été 

choisi cette année comme saint patron 

pour notre journal. Pour en découvrir 

plus sur ce jeune de notre époque qui 

sera prochainement canonisé, visitez:

http://www.carloacutis.com/fr/association
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